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热电集团相关负责人：开口费、办公经费、人力成本等没有详细统计

热热企企运运营营成成本本别别成成了了““糊糊涂涂账账””

本报10月22日讯 (记者
李超 见习记者 樊舒瑜 )

供暖价格是否调整引发市民
关注，而部分人大代表和政协
委员也对此表达了看法。

市人大代表、淄博华润燃
气职工陈虎认为，供暖价格老
百姓关注度很高，关系到民
生，相关部门应该解释一下，
降不降价都应该向公众说明。

“企业自己公开成本说服

力太低，应该由审计、物价等
部门进行核算，或者邀请市民
参与，这样数据才更有说服力
和权威性。”陈虎说。

陈虎认为，供暖属于公益
性行业，涉及百姓切身利益，
对于供暖价格的构成及热企
运行成本等信息应该做到透
明和公开，这样才能消除民众
的疑虑。

今年6月份，陈虎联系的

群众还向他反映过供暖价格
的问题，他说他可能会就此提
出相关议案。

而另一位不愿透露姓名
的市人大代表也认为，热企及
相关部门应该对供暖费是否
调整进行说明，否则市民的质
疑会越来越强烈。

市政协委员、民建市委秘
书长葛春强认为，煤炭价格在
下降，但供暖费却不降,市民对

供暖价格有疑问是正常的，这
就需相关部门通过调查、核
算，拿出综合数据。另外，在供
热成本计算上，尽量细致，诸
如煤炭采购价格、运输费用、
人力成本、水、电等。

淄博市政协委员、民进淄博
市委秘书长李大鹏说，供暖等民
生项目，价格高低关系到每家每
户的切身利益，相关部门应该核
算热企成本，然后进行说明。

多位市人大代表、政协委员谈取暖费调整：

该该不不该该降降价价晒晒了了成成本本就就知知道道
供暖关乎千家万户的利益，供暖

季马上就要到来，本报“问暖热线”再
次开通，帮市民解决供暖难题。

如果您在供暖方面遇到了难题
或者对收费等供暖政策有疑惑不解
的地方，或者您家的暖气不热，存在
这样或那样的问题，还达不到标准，
都可以拨打我们的热线，我们将和您
一起，与供暖公司协调，解决您遇到
的难事，为您在这个冬天，带来一份
温暖。

供暖该不该降价？供暖有问题？
您有什么好的建议……请拨打本报
问暖热线：3159019，15853353014，
18653338624，或登录齐鲁壹点淄博频
道、齐鲁晚报《今日淄博》微信，一起
聊聊吧。

如遇供暖难题
本报帮您问暖
电话：3159019

近日，齐鲁晚报持续关注了淄博供暖价格是否调整及热企成本公开的问题，这也是广大市民关注的焦点。21日，淄博
热电集团相关负责人接受本报采访，就相关问题进行了解释。

政府补贴咋花的？

热企：用于管线改造等

淄博热电集团相关负责人
介绍，每年的财政补贴数额都是
变化的，具体补贴标准是政府相
关部门通过成本核算后确定的，
去年的补贴标准是每平方米6元
左右，这些补贴主要用在了热企
的管线改造、环保投入等方面。

据上述负责人介绍，自2008

年至2014年间，淄博热电集团所
属各供热公司在热源建设方面
投资近2亿元，建设了3台35兆瓦
和3台70兆瓦高温水锅炉，以满
足冬季供暖热源需求；2009年至
2014年间，实施“汽改水”工程，
所属各供热公司投资近10亿元，
建设和改造热水管网达1 5 5公
里，并完善其它配套供热设施；
各供热公司还投资1 . 2亿元，整
治老旧管网47公里。

从2008年到2014年，各供热
公司进行环保投入达6500万元。

“老旧小区供暖改造、环保设施
更新这些费用都是企业自己承
担。”该负责人说。

该负责人介绍，目前淄博热
电集团下属供暖企业的供热范
围是胶济线以北，济青高速以南
的区域，面积在2000万平方米左
右。

供暖关系市民切身利益，去年供暖开始两天，城市风景小区赵女士家暖气片还冰凉。（资料片)

本报记者 李超

开口费、办公经费等是多少？

热企：没有详细统计

记者询问供热企业的公
务接待、员工福利、办公经费
等成本是多少？该负责人告
诉记者，这些费用并没有进
行详细统计，所以对外无法
公布。

同时，该负责人说企业
的成本可以公布，但是最好
是相关部门对外发布，企业
自己说没有说服力。

而对于开口费的问题，
该负责人表示没有详细统
计，但费用主要用于管网建
设设施更新维护等。而企业
的具体人力成本也没有准确
统计，但是每年都会上涨，特
别是供暖季，需要额外聘用
大量人员，在工程施工中还
要雇施工队等，而近几年来
人力成本大幅上涨。

而对于热电集团的企业
用蒸汽和发电收入，该负责
人表示，各个供热企业是独
立核算的，热电集团的工业
用蒸汽和上网发电收入与供
暖企业的收支是分开的，是
集团的另外两块业务。相关
部门在核算供热成本时也是
只核算供热企业，而不是整
个热电集团。

热企再次强调

取暖费无下降空间

山东有的城市已经降低取暖费，
淄博有无下调空间？淄博热电集团相
关负责人说，每个地市的收费标准、
热企成本等情况不一样，而且政府补
贴、供热企业的环保等投入也不一
样，所以与其他城市相比并不科学。

淄博热电集团相关负责人说，淄
博现行供热收费标准是2008年制定
的，当时物价部门核算的成本是38元/

平方米，实际收取的是套内面积24元/

平方米的居民供暖价格，与全省各地
区相比属于较低。

该负责人说，在煤炭“黄金十年”
期间，因煤炭价格持续上涨、高位运
行，供暖成本最高时已超过40元/平方
米，但是政府并没有提高供暖价格。

该负责人说，现在比2008年每吨
煤下降了105元(7000大卡标准煤计
算)，热企平均采购价是770元/吨左
右，不计算其他成本，只核算煤炭成
本，每平方米下降了3元左右。

“这些年来，由于原材物料价格、
水电价格、人工费用等早已大幅上
涨，供热设施建设费用、环保投入与
运行费用和设备检修技改费用等逐
年加大，所产生的供暖费用增加，除
对部分供暖费实行财政补贴外，大部
分高于供暖价格的成本费用，基本靠
企业不断增加银行贷款来填补亏
空。”该负责人说。

该负责人告诉记者，之前物价、
审计部门已经对供暖成本进行了监
审，目前供暖成本在30元每平方米以
上，所以没有下调空间。
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